



# Frère John Martin

## Sahajananda



**Lettre aux Amis N° 57 - juin 2025**

### **DE LA PENTECÔTE DES DISCIPLES À LA PENTECÔTE DE JÉSUS**

Chers amis,

Que la paix vous accompagne en Christ. J'espère que vous avez éprouvé la joie et le renouveau de Pâques et du temps pascal. Nous célébrerons bientôt la grande fête de la Pentecôte, la descente du Saint-Esprit qui a transformé les disciples effrayés en annonciateurs audacieux de Jésus-Christ comme Seigneur et Sauveur. Mais nous pouvons nous demander : pourquoi la Pentecôte ? Pourquoi la venue du Saint-Esprit ?

Jésus a dit à ses disciples :

« Pourtant, je vous dis la vérité : il vaut mieux pour vous que je m'en aille, car, si je ne m'en vais pas, le Défenseur ne viendra pas à vous ; mais si je pars, je vous l'enverrai. »(Jean 16:7)\*

Les disciples avaient été proches de Jésus. Ils avaient mangé avec lui, marché avec lui et écouté ses paroles. Pourtant, la proximité physique n'a pas conduit à une compréhension totale. Ils continuaient à avoir leurs propres façons de voir les choses et leurs propres attentes - certains ont vu Jésus à travers le prisme du passé (tel Élie, Jérémie ou l'un des prophètes), d'autres, comme Pierre, ont envisagé le futur Messie. Mais Jésus était plus que le passé ou le futur - il était le Maintenant Éternel.

Lorsqu'il a été crucifié comme un criminel, toutes leurs représentations ont volé en éclats. Même après la résurrection, ils sont restés effrayés et inquiets. Il ne suffisait pas de le voir vivant - ils avaient besoin de quelque chose de plus profond. Ils avaient besoin de l'Esprit pour ouvrir leur cœur et leur conscience à celui qui était vraiment Jésus. La disparition physique de Jésus et le réveil spirituel par l'Esprit Saint étaient nécessaires à cette transformation intérieure.

Mais la Pentecôte des disciples n'était qu'un début. Ils n'étaient pas encore prêts pour la plénitude de la vérité. Le Saint-Esprit révèle la vérité en fonction du niveau de conscience des gens et de ce qu'ils peuvent accepter et vivre.

Ils ont reçu une révélation partiellement suffisante pour éveiller la foi, mais pas encore assez pour transcender les limites.

La Pentecôte des Disciples : Une Révélation Partielle

Elle a donné lieu à ces proclamations :

1. Jésus de Nazareth est le Messie, crucifié et ressuscité, glorifié comme Seigneur et source de salut.
2. Le salut est la libération du péché.
3. Jésus est le Fils unique de Dieu ; les autres sont des créatures.
4. Il est la seule lumière ; tous doivent le suivre.
5. L'humanité est pécheresse et doit se convertir et croire en lui seul.
6. Jésus-Christ et Dieu sont un ; tous les autres sont séparés.
7. Cela a créé une division entre les chrétiens et les non-chrétiens.
8. Cela a donné naissance à une compréhension exclusive de Dieu, du Christ et de la religion.
9. Cela a lancé un mouvement centré sur la conversion à un système de croyance unique.
10. Cela a rendu les gens soumis à la religion, à un système de croyance.
11. Cela a fait croire à un salut futur, à la venue future de Jésus, diminuant ainsi la valeur du présent.
12. Cela a favorisé un état d'esprit de colons protégeant leurs frontières, plutôt que de pèlerins à la recherche de la vérité.

Si cette Pentecôte a posé les fondements de la foi chrétienne, elle a aussi introduit des divisions. Même les chrétiens se sont fracturés en son nom. Mais aujourd'hui, beaucoup se réveillent. Comme des enfants qui grandissent dans le ventre de leur mère, ils sentent que la vérité partielle ne peut plus les retenir. Ils sont prêts pour quelque chose de plus profond : la Pentecôte de Jésus lui-même.

La Pentecôte de Jésus : La Plénitude de la Vérité

Jésus a vécu sa propre Pentecôte lors de son baptême.

« et voici que les cieux s'ouvrirent : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui.

Et des cieux, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie. »  
(Matthieu 3 :16-17)\*

Il s'agit d'une révélation calme, mais radicale. Dans la tradition juive, les humains étaient considérés comme des créatures de Dieu, distinctes de la divinité. Mais aujourd'hui, une nouvelle alliance est née. L'humanité n'est plus une simple création, mais une manifestation de Dieu, des fils et des filles du Très-Haut. Jésus s'est présenté devant Dieu en tant que représentant de toute la création et de toute l'humanité. La voix qu'il a entendue n'était pas pour lui seul, mais pour tous.

Il s'agit d'une révélation calme mais radicale. Dans la tradition juive, les humains étaient considérés comme des créatures de Dieu, séparées du divin. Mais aujourd'hui, une nouvelle alliance est née. L'humanité n'était plus une simple création, mais une manifestation de Dieu, des fils et des filles du Très-Haut. Jésus s'est présenté devant Dieu au nom de toute la création et de toute l'humanité. La voix qu'il a entendue n'était pas pour lui seul, mais pour tous. Si Dieu n'a parlé qu'à Jésus, il n'y a plus aucune bonne nouvelle pour le reste d'entre nous.

Mais si Jésus a entendu cette parole pour nous tous, alors il y a une bonne nouvelle pour chaque cœur humain et les autres créatures.

C'est ce que Jésus a proclamé : le royaume de Dieu est en vous. La lumière de Dieu demeure dans chaque cœur. C'est la Pentecôte de Jésus.

Que révèle cette Pentecôte ?

1. La lumière divine est présente dans le cœur de toute personne, sans exclusion.
2. Le salut est la transformation de la vie ordinaire en vie de Dieu et des actes quotidiens en actes de Dieu.
3. Nous ne sommes pas de simples créatures, nous sommes des fils et des filles de Dieu.
4. Notre moi le plus profond est lumière pour le monde et sel pour la terre.
5. La loi est écrite dans nos cœurs. Nous aussi, nous pouvons dire : Je suis le chemin, la vérité et la vie.
6. Nous sommes appelés à réaliser notre unité avec Dieu : Le Père et moi sommes un.
7. Toutes les divisions tombent - il y a un seul Dieu, une seule création, une seule humanité.
8. Cette révélation transcende les religions ; elle déclare que les êtres humains sont au-dessus de toute étiquette
9. Les religions deviennent des nids - et non des cages - pour la liberté humaine et la croissance divine.
10. Cela permet aux êtres humains de se libérer du passé et de l'avenir et de vivre dans le présent. Le moment présent est sacré - l'éternité est ici et maintenant. Les relations humaines sont sacrées.
11. La religion est au service de l'humanité, et non l'inverse : Le sabbat a été créé pour l'humanité.
12. Nous sommes des pèlerins de la vérité, et Dieu est un pèlerin avec nous, voyageant d'éternité en éternité.

Une nouvelle Pentecôte pour notre temps.

La Pentecôte a été spectaculaire et commune pour les disciples. La Pentecôte de Jésus est silencieuse et individuelle. Elle ne vient pas avec le feu et le vent, mais comme une douce colombe, descendant dans le silence du cœur.

Cette nouvelle Pentecôte ne dit pas : « Vous êtes extérieurs si vous ne croyez pas ce que je crois ».

Elle dit : « Tu es mon fils bien-aimé. Tu es ma fille bien-aimée. Tous sont mes bien-aimés. Tout est ma manifestation". Partagez cette vérité, cette bonne nouvelle avec toute la création.

Chers amis, l'Esprit nous appelle à dépasser les divisions pour entrer dans la plénitude de la vérité. L'Esprit nous invite à vivre la Pentecôte de Jésus, pour que nous soyons la bonne nouvelle pour toute la création.

Recevons cet Esprit avec humilité. Proclamons la dignité de chaque cœur. Soyons de douces flammes de vérité dans le monde, brûlant non pas pour détruire mais pour éveiller.

Viens, Esprit Saint. Renouvelle la face de la terre. Et commence par nous.

Br. John Martin 23/05/2025

*\*en français les citations de l'Évangile sont empruntées aux éditions de l'Association Épiscopale Liturgique pour les pays Francophones*

Texte original en anglais

**LIRE AUSSI:**

Frère John Martin Sahajananda

# QU'EST-CE QUE LA VÉRITÉ ?



Les Deux Océans

Le livre QU'EST-CE QUE LA VERITE est édité par [Les Deux Océans](#)

ISBN 978-2-86681-192-1

En cas de difficultés, envoyez un message: [contact@frerejohn.com](mailto:contact@frerejohn.com)

## **Devenez membre de notre Association**

Rejoindre l'association dédiée à Frère John Martin, c'est partager avec joie le message inspirant de Frère John Martin sur la spiritualité libre.

En France, l'accueil est assuré par des bénévoles dévoués qui s'occupent des visas, des relations avec les organismes, et de l'organisation des deux tournées annuelles.

FORMULAIRE  
d'adhésion

INFORMATION COMPLETE  
Accès au site

---

Association "Les Amis de Frère John Martin Sahajananda"

16, Rue Roumanille  
84110 Vaison-La-Romaine

Cet email a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit à la newsletter des Amis de Frère John Martin Sahajananda

[Se désinscrire](#)

